

**Meine Mutter benötigt Pflege. Wie finde ich eine geeignete Kraft, die sie zu Hause betreut?** **Ingrid K., 56, Hof**

**Markus Küffel:** Oft läuft die Suche nach einer Betreuungsperson über eine Vermittlungsagentur. Um sicher zu gehen, dass ein Unternehmen seriös arbeitet, sollten Sie einen genauen Blick auf das Beschäftigungsverhältnis und den Vermittler werfen. Dabei helfen z. B. unabhängige Testberichte wie die der Stiftung Warentest. Stammen die Kräfte aus Osteuropa, erkennen Sie eine seriöse Beschäftigung an der sogenannte Entsendebescheinigung A1. Dieses Dokument belegt die Zahlung von Sozialabgaben im Heimatland. Erhalten Sie auf Nachfrage diese Bescheinigung nicht, weist dies auf mögliche Schwarzarbeit hin.



**Markus Küffel**

Gesundheitswissenschaftler und  
examinierter Krankenpfleger